
葵青區議會文件第 63/D/2017 號  

致 ： 葵青區議會 

 
由 ： 黃炳權、黃潤達、梁錦威、許祺祥 

 
日期 ： 二零一七年十月二十日 

 
議題 ：要求搬遷葵賢苑旁加油站 

 
內容 ： 

 

 
青山公路大窩口葵賢苑旁的三個加油站，其中埃索加油站將於 2027 年 6 月

租約期滿。其餘加德士和蜆殼加油站，將於 2018 年 6 月約滿。地政處現正為明

年約滿的兩個加油站進行招標前的諮詢工作。 
 
現請環境局和規劃署解釋，為甚麼保留上述地點作為加油站用途的原因。並

請環境局、規劃署、地政處、運輸署等政府部門正視以下的民意： 

 
（－） 區內居民要求地政處除了向各政府部門作內部諮詢之外，亦廣泛向

地區居民諮詢； 
 
（二） 我們曾經諮詢葵賢苑的居民，所收到的意見，絕大部份都要求將加

油站搬遷，以紓解加油站對居民的滋擾和威脅。 

 
（三） 我們亦在加油站附近的巴士站進行諮詢，不少市民都希望政府能夠

搬走加油站，騰出空地以（i） 擴建現時狹窄的巴士站，改善侯車和上落乘客的

擠逼混亂情況；與及（ii） 改善現時的行人道欠佳和危險的情況。 

 
（四） 葵涌邨居民亦要求政府搬走加油站，在該處加建上坡升降機和天橋，

連接葵涌邨和港鐵站，方便居民往來乘搭港鐵和巴士，以解決葵涌邨交通配套

不足的問題。 

 
（五） 現時該區的加油站數量頗多，葵賢苑對面有三個加油站，不遠處近

昌榮路亦有一個，已可以滿足加油的需求。政府不應只顧方便大油公司做生意，

而罔顧小市民起居生活的便利和安全。 

 
 



我們建議政府終止招標及搬走快將約滿的加德士和蜆殼加油站。至於餘下

的埃索加油站，可繼續保留至 2027 年約滿時再做需求評估。 

最後，我們提出動議如下：

「葵青區議會要求政府，將葵賢苑旁兩個明年約滿的加油站搬走，騰出空地

以改善巴士站短窄、行人道和行人設施不足的問題。」

動議人 ：  黃炳權

和議人 ；  梁錦威、黃潤達、許祺祥
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